

## Promueven soluciones innovadoras para un futuro sostenible

En el marco de la celebración de sus 14 años de actividad, el Núcleo de Biotecnología Curauma de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso presentó los diversos proyectos que trabajan junto a empresas y comunidades en materia de energías renovables, tecnologías limpias, mitigación de gases de efecto invernadero, eficiencia energética y huella de carbono.

Los impactos negativos del cambio climático no sólo afectan la naturaleza y la biodiversidad del planeta, sino que también el desarrollo económico de diversos sectores productivos. Es por ello que la creatividad e innovación se han vuelto fundamentales para buscar soluciones sostenibles que permitan enfrentar estas adversidades, preservando la esencia de las diferentes actividades.

Atendiendo esa necesidad, desde hace 14 años la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, a través de su Núcleo de Biotecnología Curauma (NBC), ha venido realizando un importante trabajo con emprendedores y microempresas, para implementar soluciones con enfoque en la sustentabilidad y la competitividad.

Una de las áreas que ha apoyado fuertemente es la agricultura, principalmente la que desarrollan comunidades y familias campesinas en diferentes regiones del país. Aroldo Gatica, apicultor y productor frutícola del sector el Manzano, en el Valle del Choapa, señaló que la innovación y la tecnología han sido de gran ayuda para que los campesinos puedan continuar con su labor, destacando que en su caso “el riego tecnificado es lo único que nos ha dado resultados”.

Cabe destacar, además, que el Núcleo de Biotecnología ha sido pionero en Chile en la inclusión de personas con discapacidad y adultos mayores en la agricultura, buscando acercarlos a este sector productivo. “Para mí el campo es una maravilla y yo tenía que aprender algo al respecto. Lo ecológico y amigable con el medio ambiente es fundamental; nosotros tenemos que llegar de todas maneras a trabajar de forma cercana con el entorno, señaló Cecilia Anthor, de la comuna de La Calera.

El NBC también se encuentra desarrollando proyectos que integran tecnologías sustentables en la industria del turismo, mejorando la experiencia y reduciendo el impacto ambiental. “Nosotros los empresarios y emprendedores siempre buscamos alternativas. El que exista un equipo detrás que nos pueda ayudar a centrarnos directamente en lo que tenemos que

hacer, nos hará mucho más fácil el trabajo”, señaló Dalibor Matulic, del Hotel La Cochera en San Pedro de Atacama.

### MÁS DE UNA DÉCADA TRABAJANDO PARA LA INNOVACIÓN

Durante sus 14 años de funcionamiento, el Núcleo de Biotecnología Curauma de la PUCV ha velado por brindar apoyo a las operaciones de empresas nacionales y extranjeras mediante la investigación e innovación biotecnológica, convirtiéndose en un referente en temas tales como energías renovables, tecnologías limpias, mitigación de gases de efecto invernadero, eficiencia energética y huella de carbono, en concordancia con los lineamientos estratégicos.

En el marco de este nuevo aniversario, el rector Nelson Vásquez agradeció el trabajo realizado por el centro, haciendo énfasis en los esfuerzos por fortalecer los vínculos de la PUCV con el sector productivo público-privado, la formación de conocimientos y capacidades profesionales para mujeres, así como la ejecución de proyectos internacionales.

“Nuestro Plan de Desarrollo Estratégico Institucional 2023-2029 hizo un análisis de la educación superior de la región y el país, y las casas de estudios de excelencia, como la nuestra, tienen una gran tarea por delante. Los centros en nuestra universidad juegan un rol importante para los próximos años, porque a través de ellos hay un espacio institucional que nos permite ir colaborando fuertemente con el desarrollo regional”, señaló el rector.

Rolando Chamy, director del NBC, destacó que hasta el 2023 han participado en 470 proyectos empresariales de I+D, esperando alcanzar los 500 este 2024. En ese sentido agradeció el apoyo y confianza de las altas autoridades de la Universidad, las que agregó, han sido fundamental para lograr los resultados obtenidos y continuar en esa senda, para “ir mejorando la vida de las personas a través del desarrollo de proyectos de alto impacto y con foco en la sostenibilidad”.

Asimismo, Gabriela Puelles, gestora de proyectos de servicios del NBC, recaló que “este aniversario no solo celebra los logros desde hace 14 años, sino también nuestra proyección hacia un futuro, en el que continuamos liderando iniciativas que abren caminos hacia un desarrollo sostenible, fomentando la formación de profesionales íntegros y capaces de enfrentar los desafíos de forma creativa y responsable”.

